
ANALES
DEL
INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE
ACTAS

Sesión 231.^a extraordinaria del Instituto, celebrada el Lunes 28 de Julio de 1919.

Presidida accidentalmente por el director señor Juan A. López, se abrió la sesión a las 10 P. M., con asistencia de los señores Guillermo Agüero, Vicente Costa, Félix Corona, Domingo Durán, Camilo Donoso, Luis Erazo Paredes, Raúl Grohnert, Angel Guarello Gallo, José López, Gustavo Lira, Juan Lagarrigue, Gustavo Leighton, Francisco Montaubán, Domingo Matte L., Ramón Montero, Humberto Parada, Julio Padilla, Heriberto Urzúa, Carlos Valenzuela C., Fernando Vidal, Juan Waidelle, Manuel Ramírez y de los secretarios señores Palma y del Río.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura al siguiente acuerdo, tomado por el Directorio en su sesión extraordinaria de esta misma fecha:

«El Directorio, deseandò acopiar el mayor número de informaciones acerca de la explotación ferroviaria, acordó solicitar del personal de los departamentos de la Empresa, conferencias sobre el estado actual y progresos realizados en los diversos servicios».

«Además, facultó a la mesa para que se dirija al personal expresado solicitando estas conferencias a la brevedad posible, a fin de llegar a las conclusiones que procedan».

«Finalmente, resolvió dar cuenta de este acuerdo en la sesión de esta noche sin esperar la aprobación del acta».

El señor Montero pidió la palabra para solicitar una explicación acerca del alcance de este acuerdo, porque a su juicio él podrá ser interpretado como un indicio de desconfianza hacia la actual administración de los Ferrocarriles del Estado. Agregó que por otra parte estimaba que los ataques que hasta ahora habían sido dirigidos contra esa administración, no estaban revestidos del suficiente carácter de seriedad para ser tomados en consideración por el Instituto de Ingenieros.

El Presidente accidental señor López don Juan, y el director señor Lira don Gustavo, explicando el alcance de este acuerdo, manifestaron que el Directorio no había pretendido dudar de la competencia de la administración de los Ferrocarriles, sino que en vista de la discusión promovida públicamente acerca de la explotación de los Ferrocarriles y en vista de haberse traído esta cuestión hasta el Instituto de Ingenieros pidiéndose por algunos socios la presente sesión extraordinaria, el Directorio había estimado que el Instituto no podría pronunciarse y formular votos sobre la materia, sin que ella hubiera sido expuesta y estudiada en sus sesiones.

El señor Matte don Domingo usó de la palabra para apoyar la idea de abrir un debate

sobre la cuestión de los Ferrocarriles, estimando que él servirá para ilustrar al público y para convencerlo de que la poca eficiencia de los Ferrocarriles no se debe a una mala administración.

El señor Valenzuela opinó también en sentido favorable a la iniciación de un debate, que tendrá la doble ventaja de ofrecer al personal técnico de la Empresa una tribuna imparcial y seria para explicar su actuación, y de permitir un estudio acerca de la ley de reorganización de 1914 que fué patrocinada por el Instituto de Ingenieros, y cuyos resultados están hoy en discusión.

El señor Parada y el señor Urzúa se manifestaron sucesivamente favorables a la idea de que el Instituto solicitara conferencias a los ingenieros de la Empresa, con las cuales ellos podrían dar a conocer la labor realizada, y hacer notar la absoluta carencia de elementos con que han debido trabajar durante el tiempo que ha estado en vigencia la nueva organización.

El señor Guarello hizo algunas observaciones acerca de la redacción del voto del Directorio, las que fueron contestadas por los señores López y Lira don Gustavo.

El señor Montero expresó que en vista de las opiniones manifestadas por algunos ingenieros de la Empresa y de su deseo de ilustrar a los colegas y al público, estimaba de interés el oírlos y modificaba su opinión en sentido favorable a la iniciación de un debate.

Expresaron también su opinión en el mismo sentido los señores Durán, Agüero, Corona, López don José y Ramírez. Los dos últimos se manifestaron partidarios de ampliar la discusión invitando a los comerciantes, agricultores, industriales etc.

El Presidente accidental señor López declaró que el Directorio tomaría en cuenta las opiniones manifestadas por los señores socios.

Se levantó la sesión a las 11 1/2 P. M.

MIGUEL LETELIER
Presidente

Enrique Palma R.
Secretario